

Augmentation du budget du MAPAQ

DEMANDE

La relève demande au gouvernement du Québec d'augmenter significativement les montants alloués au portefeuille de l'agriculture dans le budget provincial et de se doter d'une réelle politique agricole innovante et avant-gardiste pour soutenir la relève.

ENJEUX

Depuis de nombreuses années, la proportion du budget provincial pour le MAPAQ est d'à peine 1% et ce malgré les mesures de soutien qui ont été mises en place lors des politiques de relance liées aux crises que le monde agricole a vécues dans les dernières années. À titre comparatif, depuis 2001, les gouvernements à travers le monde consacrent en moyenne plus de 1.5% de leurs dépenses en agriculture (2.1% en 2022).

Encore une fois cette année, le scénario se répète et ne répond pas aux préoccupations pressantes des membres de la relève pour qui la rentabilité de leurs entreprises est compromise puisqu'elles sont plus affectées que les autres secteurs par la hausse fulgurante de l'inflation, du coût des intrants et des taux d'intérêt. En ayant un taux d'endettement plus élevé, la relève est particulièrement sensible au manque de ressources financières dans le secteur agricole. Pour plusieurs, le rêve de vivre de l'exploitation d'une entreprise agricole est en péril si le gouvernement du Québec ne profite pas du mandat fort que les électeurs lui ont offert. Électeurs pour qui l'atteinte de la souveraineté alimentaire et le soutien d'une agriculture locale sont des sujets très importants.

Afin de répondre aux différentes demandes de la relève agricole, il est essentiel que le MAPAQ ait accès à un plus grand financement.

RÉSUMÉ DE LA DEMANDE

Augmentation du budget du MAPAQ

La relève demande au gouvernement provincial d'augmenter le pourcentage alloué au portefeuille de l'agriculture dans le budget provincial ainsi que de se doter d'une réelle politique agricole innovante et avant-gardiste pour assurer l'application des demandes de la relève.

De plus, la relève demande de revoir la formule de financement des municipalités pour que les sommes allouées au Programme de crédit de taxes foncières agricoles soient attribuées à un autre poste de dépenses du MAPAQ afin que l'augmentation du budget de ce dernier bénéficie directement aux producteurs agricoles.